
 

 

中保育園民営化に係るアンケート質問と回答 

・みなさまからいただいた質問内容について、御嵩町と事業者（杉山第三学園）と協議を重ね、下記のとおり内容を一部要約して回答いたします。 

・質問が重複している内容は一部集約し、個人が特定できる可能性が高い内容等については回答を控えさせていただきました。 

●保護者からの意見 

NO 質問内容 御嵩町及び杉山第三学園からの回答 

１ 前回（10 月開催）の説明会での概要が保護者に配布されていま

せん。次回を行う前に配布されるべきでありませんか。 

 前回参加できなかった保護者の皆さまには、主な意見等を添えて

資料をお渡ししました。しかし、引き続き保護者の皆さまには情報

開示していくことを考えております。今後これまでの説明会に出し

た資料はホームページで公表していますが、質疑は掲載していない

ため公表させていただきます。 

 

２ 今までの保育内容で保護者が良いと感じている、子どもの姿が生

き生きとしている活動は引き続き継続してほしい。 

 

※ 例）絵本の読み聞かせ、貸し出し、夏のどろんこ遊び、今日

の給食展示など 

中保育園の保育を評価していただいていることに感謝いたしま

す。 

民営化後も国の保育所保育指針等に基づき、公立保育園の継承を

前提に進めていきます。今現在行っていること、具体的な事業の中

身をすべて継承することは状況によって難しい場合もありますが、

基本的なものは継続していくため、変更することはないと考えてい

ただきたい。 

 

３ ３か月ごとの園、保護者、役場での三者懇談は実施してほしい。

環境が変わることで、子どもたちの不安・保護者の不安をどのよう

に解決していくのでしょうか。話し合う時間を設けていきますか。 

引継保育期間や民営化後も引き続き、定期的に実施することを考

えております。３か月ごとになるかどうかはまだ検討中であります

のでご了承いただきたい。 

 

４ 中保育園の民営化後、町・保護者と交わした引継ぎ内容の変更は

公立に通わせたい親の思いに反します。必ず守っていただきたい。 

今回の中保育園民営化を実施するに当たりましては、事業者を募

集する段階で条件提示して、それを理解していただいて受けていた

だいています。国の保育所保育指針等に基づき、公立保育園を継承

することでありますので、これまでの保育内容や行事等が基本的に

変更になることはありません。 

 

５ 引継ぎ保育期間中について、幼稚園の先生は配置してほしくない。 町と事業者と協議しながら、子どもたちのことや保護者の皆さま

の意向を踏まえながら、決めさせていただきたい。 

 

６ 今の現状のままの保育を本当に引き継いでくれますか。子ども１

人１人に対しての手厚い支援も今までと変わりませんか。 

町として、国の保育所保育指針等に基づき、公立保育園を継承す

ることを前提に引継ぎを行っていきます。配慮が必要なお子さんに



 

 

子どもたちの不安を少しでも小さくするためにどのような対応・

対策を考えているのか具体的に教えてください。 

ついては、関係機関（保健センターやことばの教室）と連携しなが

ら、適切な支援が受けられるように進めていきます。在園児への影

響に配慮し、引継保育期間中は事業者から数名ほど来ていただき、

町で一緒に保育を行い、子どもたちと関わることで信頼関係をつく

っていきます。お子さんの個々の状況についても十分な引継ぎを行

い、保育を行っていきます。このあたりは心配はいりません。 

 

７ 保育の内容、行事（参加日等）は今までと同じですか。公立から私

立になっても保育の方針などは変えないでほしい。民営化されて

も、御嵩町の保育園ということを意識して運営してほしい。 

※ゆったりとした保育や行事の内容にしてほしい。外でたくさん

遊んだりする時間も今のように確保してほしい。 

遊び中心ののびのび保育にしてほしい。 

 

今回の中保育園民営化を実施するにあたっての条件として、国の

保育所保育指針等に基づき、公立保育園を継承することであります

ので、これまでの保育内容や行事等が基本的に変更になることはご

ざいません。 

みなさんの意見を聴きながら進めていきます、公立保育園にない

ことについては事業者と話し合いながら進めていきます。 

８ 職員があまりに変わってしまうと、子どもたちが不安になる。普

段の保育も今までどおりにしてもらいたい。 

在園児への影響に配慮し、引継保育期間中は事業者や町の保育士

が一緒に保育を行い、子どもたちと保護者と関わることで信頼関係

をつくっていきます。お子さんの状況についても十分な引継ぎを行

います。 

町保育士（臨時職員）の数名が事業者で勤務することを希望して

おります。今現在、何人の保育士（臨時職員）が中保育園に残って

いただけるのかはっきりとしませんが、時期が来ましたらお話しさ

せていただきます。 

なお、事業者の雇用状況を考慮して、指定管理期間中に町保育士

（正規職員）が一部残ることも今後検討していきます。 

 

９ 宗教色の強い保育にはしないでもらいたい。 宗教色という保育の具体的な内容がわかりませんが、町として

は、中保育園民営化については、国の保育所保育指針等に基づき、

公立保育園を継承していただきます。 

 

１０ 支援が必要な子（障がい児保育等）に対しての保育等について、ど

のように考えてみえますか。 

公立保育園で実施している手法、保健センターやことばの教室な

ど関係機関と連携をして、個別支援計画等を作成し、これまでと同

様にお子さんに応じた支援を行っていきます。加配保育士を配置し

て保護者と一緒に保育を行っていきます。 

 

１１ 保護者がお願いしたら専属で先生をつけてもらえますか。 お子さんの発達などに状況に応じて、関係機関や保護者の皆さま



 

 

と相談しながら検討していきます。町としては基本的には発達状況

によって配置しています。保健センターやことばの教室の先生の意

見を踏まえながら配置を行います。 

 

１２ 民営化した後、幼稚園のような勉強中心にならないか不安があり

ます。民営化後も今と同じような保育を行ってもらえますか。 

保育園は公立・私立を問わず、児童福祉法や国が定める保育所保

育指針等に基づいて運営しております。公立保育園を継承すること

を前提としておりますので、民営化後も基本的に保育内容は変わり

ません。 

 

１３ 民営化して何か子どもに良いことがありますか。 公立・私立の相乗効果による保育全体のレベルアップによる保育

の質の向上をはじめ、今回の民営化は中保育園の整備を含めており

ますので、新しく建替えることにより子どもたちにとって安全で快

適な環境を提供することができます。 

 

１４ 先生方がガラッと入れ替わってしまい、慣れた先生の顔ぶれがな

く、子どもの登園に行き渋りが見られたり、不安を感じるのではな

いでしょうか。 

民営化に当たっては、在園児への影響に配慮しながら、保育の内

容を変えることなく、十分な引継ぎ期間をとって、進めていくこと

を考えています。 

 

１５ 保育士の人数は十分でしょうか。 公立・私立ともに児童福祉施設最低基準に基づき、保育士を配置

しています。町としても国の基準と同じように保育士の必要数を配

置します。 

 

１６ 子どもを中保育園に入園させた理由は、①幼稚園のような太鼓

や、保護者向けの派手なイベントを絶対にやらせたくない。②保育

園は、イベントが少なく、のんびりとゆっくりと育つ環境が整って

いる。③保育園は、子どもの数に対して職員（保育士）の割合が高

いため、たくさんの先生に育ててもらえる。みたけ幼稚園や御嵩保

育園のように、常に子どもの人数が多いと、一人一人丁寧にみても

らえず、クラス自体が騒がしいと感じる。④保育園は、40-50 代の

経験値の高い先生が多く、何でも相談しやすい雰囲気がある。実際

に、担任の先生以外の先生など、ベテラン先生にいつでも相談しや

すい体制がある。⑤町や保健センターとの連携がしっかり取れてい

るので、相談事など全て細かく共有されている。今後小学校へ行く

ことを考えると、私立ではなく公立がいい。⑥給食で、栄養バラン

スがしっかり取られており、献立メニューと実際に配膳されるメニ

今時点で言えることは、国の保育所保育指針等に基づき、公立保

育園を継承することを前提に引継保育を１年かけて実施していきま

す。事業者から３人派遣してもらう見込み（園長補佐、クラス担

任、加配担当保育士）、園児たちをみて、保護者との信頼を勝ち取

ってもらう予定です。 

三者懇談会を定期的に開催し、保護者・事業者・町で保育の内容

を確認するような仕組みを取り入れています。民営化に向けて行っ

ていきたいと思っております。 



 

 

ューに相違がないこと。⑦保育園は非営利なので利益を目的として

いない。幼稚園のように教材や食材費を縮減したり、常にギリギリ

の人数の職員で人件費を削減していない。 

我が家は、公立の中保育園へ入園させるために、家族で御嵩町に

転入してきました。私立や幼稚園という選択にしなかったのは、以

上の理由からです。 

これまでの保育園説明会を聞く限り、役場職員の方からの説明

は、常に財政運営など金銭にまつわることばかりで、子どもの精神

状態や、子どもの今後の不安、さらには保護者のこのような意見を

蔑ろにしており、憤りを感じています。 

今回、このような形でアンケートを取るのであれば、来年や再来

年以降は、絶対に①〜⑦はそのまま、何も変えないでほしいです。 

また、保育園は、教育を第一にする場所ではないため、幼稚園色

の強い先生には中保育園の運営には一切関わってほしくないです。 

 

今の中保育園の先生たちのように、のびのびと子どもを見てくれ

る穏やかな先生が中保育園に来て欲しいです。不安な点ですが、子

どもの先生たちが変わることや、保育園が変わることによって、子

どもの心が落ち着かなくなることが考えられます。 

我が子は、元々、不安を感じやすく、新しい環境に慣れるのにと

ても時間がかかります。その場合、どのように保育園が対応してい

くのか、また、どのような体制で子どもの心の変化を見抜くのか、

など、細かな具体案を提示してほしいです。 

 

１７ 土曜保育は、今までどおり無料で行ってもらえますか。 土曜保育については、通常の利用者負担額（保育料）に含まれて

おりますので引き続き無料となります。 

 

１８ 引継ぎ保育をするといわれているが、杉山第三学園の保育の仕方

を強く出された引継ぎ保育になっていくのではないでしょうか。 

引継期間は町保育士と一緒に保育を行います。引継ぎ保育につい

ては、進行管理を行いながら保育を行っていきます。 

１９ （現在の中保育園には）先生方がたくさんみえて、手厚く子ども

たちを見て下さっているので安心して保育園に登園させているが、

民営化に伴い、その辺はどのようになりますか。 

お子さんの発達などに状況に応じて、関係機関や保護者の皆さま

と連携しながら、また、児童福祉法や国が定める保育所保育指針等

に基づいて運営を行っていきます。 

 



 

 

２０ 中保育園は、先生方の年齢幅もあり、その時々の悩み相談を開い

てもらったりして、育児に対する不安が解消してきましたが、今後

どのようになっていきます。 

 これまで同様に保護者の皆さまとの信頼関係を構築していき、相

談しやすい雰囲気づくりに努めてまいります。 

２１ 給食も今までどおりのメニューを取り入れて欲しい。 給食については公立私立関係なく、町の管理栄養士による献立を

もとに給食を提供しますので、これまでと同様のメニューとなりま

す。 

 


